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今日章丘

城事

垛垛庄庄通通公公交交，，最最后后一一公公里里咋咋办办
相关部门回应现在只是试运行，将开通支线

逸夫楼

一座丰碑

王永忠 章丘电大教师

也许，他曾来过章丘，但
他确实没来过章丘电大；也
许，他根本就不知到章丘有
座逸夫楼；也许，他压根儿不
清楚地球还有个章丘。百年
树人，教育之大，无边无形。
民族崛起，必则教育繁兴。教
育绝非当季庄稼当季收，教
育投资，如泥牛沉海，回音罕
稀 ，求 何 生 前 名 ，贪 何 身 后
誉，无需回声。然持续投入，
广施化育，春风化雨，星火连
缀，燎原之势，一撑华夏腾飞
之 脊 梁 ，民 族 复 兴 ，势 不 可
夺！他的目光超越无数个光
年，穿越无数山岳湖海，没有
壁垒，没有遮挡。学校操场没
他伫立的身影，清茶一杯他
没尝过，但逸夫楼之存在，让
你和我，无时无刻不感受到
他的体温，他的生息，他的脉
搏之跳动。温暖的爱，广阔无
垠的爱，感受得如此真切细
腻 。无 欲 之 刚 ，成 就 壁 立 千
仞 。患 己 不 为 人 知 ，投 恩 图
报，声嘶力竭的自我标榜，顿
然逍遁无影。他之爱博大且
深沉，他之爱纯粹且明净。他
在没有宗教土壤的广袤之地
悉心培育爱的胚芽。

逸夫楼，一座无字丰碑。
丰 碑之“ 丰”，充盈外溢，大
德 似 海 ，海 深 无 底 ，无 法 衡
度，无字表述，干脆无字。如
此无字之丰碑，合力催发出
章丘教育之繁茂花树。大音
稀声，大爱无形，丰碑无字胜
有字。章丘不大，却有个逸夫
楼 ，方 圆 九州 ，如许“章丘”
何其多，逸夫楼何其多！丰碑
屹立成林，功德无量，满目丰
硕！有的人活着，早已死去，
死掉的是灵魂，还有道德。有
的人死了，但还活着，永远活
在人们心里。地上死去一个
人，天上多颗星，一颗光亮无
限直至永存的恒星。

雁 过 留 声 ，花 开 流 芳 ，
斯 人 已 去 ，丰 碑 起 立 ，世 人
高仰，永驻心间。你和我，拱
手相送，默默祝福驾鹤西去
的他，在美丽的天堂永远祥
和安宁。

近日，一则“垛庄通公交，上车5元，你认为合理吗？”的帖子出现在本地论坛上，很多网友参与讨论并给出各自的观点。乡
镇开通公交车的票价应该如何执行？“最后的一公里”又应该如何解决？记者对此进行了走访。

有了公交车，不少村民进城方便了。

记者调查

全程5元钱

到垛庄方便了

9日，记者在章丘汽车
站了解到，1月6日下午3点，
垛庄开通了公交车，从章丘
汽车站发车，途经小义乌、
西外环、309国道、银鹭、埠
村(不经过街里)、济南植物
园，终点站为垛庄镇政府。
目前一共有4辆公交车跑这
条线，一天跑14次趟。从章
丘汽车站发车最早班次时
间为4：50，班次间隔时间在
30分钟到90分钟之间。从明
水到垛庄乘客只需要5元就
能到达，而没通公交车前需
要14元。

“我在明水上班，隔几
天就回老家一趟，原先乘坐
的客车是个体户的，车费是
车主说了算，遇到下雪天涨
价也是常有的事情。”家住
垛庄南明村的部先生表示，
没有开通公交车前，回趟家
最少要花10元，如今垛庄通
公交了，上车投币5元就能
到家，不仅车费节省一半，
还有座位，感觉很方便。记

者了解到，垛庄开通的公交
原本属于无人售票车，但由
于目前很多乘客还不知道
收费情况，暂由车站内工作
人员做售票员，等乘客熟悉
一段时间后，就会变成无人
售票，上车投币5元即可。

采访中，不少乘客表示
垛庄也算是章丘的后花园
了，那里有青山绿水，但是
交通很不方便，路很窄，弯
太多。严重影响垛庄镇的经
济发展，如今能通上公交
车，大家谁也没想到，山区
居民能享受一下经济发展
带来的硕果，确实是一件值
得高兴的事情。可是公交车
的终点站为垛庄镇政府，距
离十八盘、麦腰、岳子、团员
沟、七星台、乔子、里虎等村
庄还有很长的一段距离，如
果这几个村里的居民想进
城必须到垛庄镇政府坐公
交车，可从村里到垛庄镇政
府有十来里路，这段路成了
附近村民面临的新问题。

网友建议

垛庄通公交

建议分段收费

网友“八六年十月六
日”表示，从明水到垛庄虽
说票价不贵，但是这些团
员沟、七星台的村民就不
方便了。如果要是拿点东
西或者再抱个孩子的话
这翻山越岭的实在是累
得够呛！我觉得现在人懒
了，情愿多花几块也不愿
意跑那几里地！希望交通
局的领导尽快改善目前
状况，能够真正实现村村
通！更有网友打起了生意
算盘，表示如果公交车只
是通到垛庄镇政府，回家
开黑出租吧！这样黑出租
一定火了。

网友“爱TA就去追♀”

表示，上车 5元怎么不学
K301分区段收费？从垛庄
到明水5元还行，到埠村还
是5元，坑爹啊！强烈建议
分段收费。跟帖网友“我
很安静”表示一人难称百
人心，分区段以后要有售
票员，增加公交线路维护
成本。

记者留意到，大多数
乘客对于上车5元的垛庄公
交表示理解。认为5块钱就
能到垛庄，很便宜。对于去
埠村的乘客，有网友支招
可以坐3路公交到木场或者
坐10路到南风村都是1元，
然后步行去埠村，权当锻
炼身体，还能节省4元。

从垛庄到明水5元票价可以，到埠村还是5元是不是
贵了些？能不能实行分段收费？章丘客运总站相关负责人
告诉记者，目前执行的5元票价是按照客运班线最低票价
来收的。也就是说按照正常的收费，从明水到埠村的票价
应该是5元，以后的票价执行怎样的标准会经过物价局听
证。另外，实行分段收费不仅会增加公交线路维护成本，
还经常会有不自觉的乘客上车时谎报目的地，出现逃票
现象。

开通城乡公交后，最后的一公里应该如何解决？“为
了加快城乡一体化，方便村民出行，会开通公交支线。”章
丘客运总站相关负责人告诉记者，目前通往垛庄的公交
车只能到达镇政府，主要是因为公交车比较大，走山路比
较危险，甚至有些山路根本无法通过。考虑到村民的出行
情况，会在主线公交的基础上开通支线。公交车是一个城
市文明的缩影，他们也希望章丘的公交车能够提高服务
质量、便民利民。新的运行模式刚刚实行，会出现一些问
题，但他们会积极去解决。

部门回复

暂时执行5元票价

打算开通支线
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